

利根町教育委員会定例会会議録

令和5年9月25日 午後3時00分開会

1. 出席委員

教 育 長	海老澤 勤 君
教育長職務代理者	佐藤 忠信 君
委 員	石井 豊 君
委 員	巻島 久 君
委 員	川上 有香 君

1. 欠席委員

な し

1. 出席事務局職員

学校教育課長	中村 寛之 君
指導課長	丹 晴幸 君
生涯学習課長	弓削 紀之 君
学校教育課係長	吉田 慎太郎 君

1. 議事日程

議 事 日 程

令和5年9月25日（月曜日）

午後3時00分開会

日程第1 報告第24号 利根町教育委員会後援名義の使用承認について
(令和5年8月分)

日程第2 議案第44号 利根町学校運営協議会推進委員会設置要綱の制定について

日程第3 その他

1. 本日の会議に付した事件

日程第1 報告第24号 利根町教育委員会後援名義の使用承認について
(令和5年8月分)

日程第2 議案第44号 利根町学校運営協議会推進委員会設置要綱の制定について

日程第 3 その他

午後 2 時 00 分開会

○教育長（海老澤 勤君） お忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。

ただいまより令和 5 年 9 月の教育委員会定例会を開催いたします。今日ご審議いただく議案は、報告 1 件、議案 1 件でございます。

日程第 1，報告第 24 号，利根町教育委員会後援名義の使用承認について，令和 5 年 8 月分を議題といたします。担当課長に説明を求めます。

○生涯学習課長（弓削 紀之君） はい。利根町教育委員会後援名義の使用承認について，8 月分，地方教育行政の組織及び運営に関する法律，第 3 項及び利根町教育委員会事務委任規則第 4 条第 2 項の規定により，別紙の通り報告いたします。別紙をご覧ください。

県の承認です。8 月分，申請団体，利根町野球連盟，開催日，令和 5 年 9 月 17 日，日曜日から 10 月 15 日，日曜日まで，場所は利根町生涯学習センター野球場，及び利根緑地公園野球場です。目的としまして，野球大会を通じて，地域におけるアマチュア野球を振興し，競技力向上並びに親睦を目的としています。対象は利根町野球連盟秋期大会登録チームでございます。使用承認については以上 1 件でございます。

○教育長（海老澤 勤君） 説明が終わりました。ご意見，ご質問等よろしいですか。

〔「はい」と呼ぶ声あり〕

○教育長（海老澤 勤君） はい。それでは，報告第 24 号，利根町教育委員会後援名義使用承認について，令和 5 年 8 月分につきましては，承認いたします。

○教育長（海老澤 勤君） 続きまして，日程第 2，議案第 44 号利根町学校運営協議会推進委員会設置要綱の制定についてを議題といたします。担当課長に説明を求めます。

○指導課長（丹 晴幸君） はい。それではまず資料の差し替え大変申し訳ございませんでした。新しい資料を基に説明をさせていただきます。議案第 44 号，利根町学校運営協議会推進委員会設置要綱の制定についてご説明いたします。こちらは，令和 6 年度より，利根町立小中学校をコミュニティスクールとするため，提案理由でございますが，学校運営協議会を設置する上で必要な事項を検討するため，利根町学校運営協議会推進委員会を設置したいため，提案するものでございます。1 枚おめくりください。

第 1 条の設置ですが，学校運営協議会の設置及び運営を担当するための機関として，利根

町学校運営協議会推進委員会を設置することを定めております。第2条では、所掌事務、第3条の組織では、第2項に記載の1号から5号までの委員10人以内で組織する旨を定めております。

第4条の任期でございます。委嘱の日から、学校運営協議会が設置される日までとしております。次のページをお開き願います。

第5条では、委員長及び副委員長について、第6条では、委員の謝礼について、日額4,200円と定めております。

飛んで、第10条ではその他として、この要綱に定めるもののほか、推進委員会の運営に関し必要な事項は教育長が別に定めるとしてしております。さらに次のページをお開き願います。

付則としまして、この告示は公表の日から施行するものです。説明は以上となります。

○教育長（海老澤 勤君） はい。説明が終わりました。ご意見、ご質問等ございますか。はい。佐藤委員。

○委員（佐藤 忠信君） 協議会が設置されるまでの組織ということで、これはこの形でいいとは思いますが。この第3条の組織のこの委員の方々、幅広く町民から保護者から、いろいろな方から意見をもらうということで設定されると思うんですが、何かこの選任の仕方というかね、そういう規定みたいなのが決まってるんでしょうか。

○教育長（海老澤 勤君） はい。指導課長。

○指導課長（丹 晴幸君） はい。まずこちらの推進委員会になりますので規定というよりは我々の方で幅広く町民の方々からご意見をいただきたいということで、まず第1号の町民のところにつきましては、区長会の会長様にお願いをいたしました。第2号の生徒の保護者、こちらはPTAの役員、それから第3号の方は教職員の代表者となるんですが、失礼しました第1号の町民の中ですが、区長以外で言いますと、現在、学校評議員としてお力をいただいています評議員の代表者ということで小中学校から1名ずつ入っていただいているというような現状になっております。

○教育長（海老澤 勤君） 現状の評議員会っていうのはどうなってるんですか。はい。指導課長。

○指導課長（丹 晴幸君） はい。現在の学校評議員制度に伴う評議員の活動なんですが、例年通り行われてるということになりますので、年間3回程度の集まりを小・中学校それぞれで持っていてというのが現状になります。

○教育長（海老澤 勤君） 令和6年度から学校評議員会は、どういう形になってるんですか。

○指導課長（丹 晴幸君） 学校評議員制度の方は、発展的解消という風にお考えいただければと思います。こちらの方、学校運営協議会という形に持っていくながら、地域の方々のご意見であったり、学校に対する評価をしていただくような形になっているということになっております。

○委員（佐藤 忠信君） あと会議のところですね、第7条の4項ですかね。この委員長は特に必要と認めた場合、書類の回議、これ会議の方の会という字だと思っただけでも、書類の会議をもって会議に代えることができるということだと思っただけですが、訂正していただきたいんですが、これ特に書類による会議をもって会議に変えるというのは、またこれ採決の方法はどうするんだ、ということになると思うので、公益法人に関してはですね、どちらかという、ここは書面による決議を行うことができる。そういう場合も考えられる。そうすると、書類によって会議が開かれて、ここで決議されるんだということで、ちょうど3項目が、採決のここになってますので、例えば書類による決議をもって採決をもってか、そんなような文言でいいんじゃないか、ちょっと思ったんですがいかがでしょうか。

○教育長（海老澤 勤君） 指導課長。

○指導課長（丹 晴幸君） はい。こちらに関しては、文言の変更についてはこちらに任せさせていただくということでよろしいでしょうか。

○教育長（海老澤 勤君） はい。佐藤委員。

○委員（佐藤 忠信君） 公益法人は決議ということで、議決を取るような仕組みになっておりますので、こちらは採決となっております。その辺はこの書面によって決が取れますというような形がいいんじゃないかと思っておりますので、そこはお任せして、はい。

○教育長（海老澤 勤君） はい。そのほかいかがですか。はい、石井委員。

○委員（石井 豊君） はい。第6条のところなんですけども、謝礼金、日額4,200円というふうになっております。まずそれについてですね、第3条のところですね。1号から5まであるんですけど、当然3号から5号は、こちらは謝礼の方は出ないかと思うんですね。1号、2号について謝礼金が発生するかと思うんですけども、この謝礼については、私も予算書の確認をすればよかったんですけど、これについての予算計上の方はすでにされてるっていいことよろしいでしょうか。

○教育長（海老澤 勤君） 指導課長。

○指導課長（丹 晴幸君） これに関しては年度当初予算ではなく、先日の補正予算、9月の補正予算にかけさせていただきまして、先日承認いただいたというような感じになっております。

○委員（石井 豊君） すいません。ありがとうございます。

○教育長（海老澤 勤君） よろしいですか。はい。

〔「はい」と呼ぶ声あり〕

○教育長（海老澤 勤君） はい。では議案第44号、利根町学校運営協議会推進委員会設置要綱の制定についてにつきましては原案の通り承認いたします。

○**教育長（海老澤 勤君）** 続きまして日程第3, その他でございますが何かございますでしょうか。はい, 弓削課長。

○**生涯学習課長（弓削 紀之君）** はい。先月の教育委員会のその他でお話した件なんですが, 自然体験交流事業への委員の皆様のご同行視察の件で, 結果をお聞きしたいと思います。

○**教育長（海老澤 勤君）** はい。佐藤委員からお願いします。

○**委員（佐藤 忠信君）** 石井委員からも出てたと思うんですが, もう4人とも行けるといふことで予算を組んでいただいて, あとはもし行けなかった場合には, お返しいたしますという形でいいんじゃないかと思うんですが, どうでしょうか。

○**教育長（海老澤 勤君）** 3人の教育委員さん, 何かご意見あれば。

○**委員（石井 豊君）** 私の方は佐藤委員が言ったような形で, 同意というか, 同じ意見です。

○**教育長（海老澤 勤君）** はい。参加の方向で考えるということで。よろしいですかね。

○**生涯学習課長（弓削 紀之君）** はい。それでは新年度の予算に4人分計上させていただきます。

○**教育長（海老澤 勤君）** 突然の提案なんですが, 指導課扱いのね, 広島平和記念式典参加事業というのがあるんです。それで, できれば教育委員さん, 全部とは言わないですけども, 半々にしてもらって, 2年で, 今の自然体験も行く, こちらの広島も平和祈念式典に参加と。負担であれば, 4年の任期がありますので, いずれもどこかで参加をしてもらう。2人なら任期の中で2回ずついけると思うので。

○**委員（佐藤 忠信君）** その場合, 婦恋と広島とで交通費が大分違うような気がするんですが, これ予算化というのは大丈夫なんでしょうか。

○**委員（石井 豊君）** 最初から2人2人にして予算を付けちゃうのか。両方とも4人ずつというのは, 予算の付け方が変わってくると。

○**教育長（海老澤 勤君）** 中村課長。

○**学校教育課長（中村 寛之君）** 自然体験の方は, 旅費で取ってるのではなく, 違う予算でやってるんで, 4人行ってもらっても正直大丈夫かなと思うところなんですけど, 広島に関しましては, 新しく予算を2人分取る形になるので, これはこれからの折衝になってくると思うので, もしかしたら1人っていうことも。1人で行くということになれば, 今まで教育長1人で行って貰っていったところを, 教育委員さん1人行ってもらうという形であれば, 同じ予算でできるんですが, それを2人分とした場合に, プラス1名ということになると, 指導課長と2人で心配してたところなので。こちらの考えとしては, 最低1人, 予算計上できれば2人というところで行けたらなというところで話したところなんですけど。

○**委員（石井 豊君）** 2人で予算を上げてもらって, 最悪の場合1人と。そうしていただいた方が取りやすいのか, 勝手な意見ですけど。

○**学校教育課長（中村 寛之君）** 広島だけがそうになってしまう。

○**教育長（海老澤 勤君）** はい。佐藤委員。

- 委員（佐藤 忠信君） そうすると、婦恋の方は、一緒にバスに乗るような形ですね。
- 生涯学習課長（弓削 紀之君） そうですね。あと1台の公用車とバスであれば、バスの中も見てもらうのも結構ですし。
- 委員（石井 豊君） 新たに公用車出すとかそういうのではなければ、燃料代だとか、高速使用料だとか我々行くことによって、予算が変わることはないと思うので、そのようなかたちの方が。
- 委員（佐藤 忠信君） 結局、その辺は4人いけることはいける感じなんですけど。
- 教育長（海老澤 勤君） こっちで決めちゃってよろしいんですかね。
- 委員（石井 豊君） 中村学校教育課長が言ったように、4人はどうにかなるかなっていうのであれば、婦恋の方に関しては一応4人の予算を計上して、それで結果行くか行かないかというのは、それぞれの都合もありますので。予算計上していただくような形も取ればいいんですけど、一応4人で計上してもらうような形で。広島は2人でいけるような形で予算計上できれば、それでいいと思うんですけど。これは事務局にお任せします。
- 学校教育課長（中村 寛之君） 2人まではOKということで、それ以上になるように、生涯学習課の方でよく考えますね。
- 教育長（海老澤 勤君） はい。よろしいでしょうか。はい、佐藤委員
- 委員（佐藤 忠信君） 最近全国でインフルエンザが流行って、学級閉鎖ですか、増えてきてるんですけども、この近隣は今どういう状況なんでしょうか。
- 教育長（海老澤 勤君） はい。指導課長。
- 指導課長（丹 晴幸君） はい。利根町の方はまだインフルエンザが広がっているという話は私のところには報告がありません。ただ、近隣取手では、インフルエンザによる学級閉鎖が出ているという話は聞いていますので、ニュース報道である通り、警戒は必要なのかなと。
- 委員（佐藤 忠信君） 要は、今までコロナ対策で綺麗にしていたがために、インフルエンザもあまり流行らず、そのために免疫をつけることができないので、今急速に増えているという話でしたので、ここでまたマスクとか手洗いとか、ちょっと指導が必要なかなとちょっと思いました。以上です。
- 教育長（海老澤 勤君） 龍ヶ崎保健所管内。コロナも流行っている、インフルエンザも流行っているという数字は上がってますよね。はい。他に。はい。石井委員。
- 委員（石井 豊君） はい。夏休みも終わり、特に小学校は統合した最初の夏休みで、中学校も同じですけども、子供たちの様子というのは、休み明け何か特に問題あったかとか何か気になる点があったらちょっとご報告いただければなと思うんですけども。お願いします。
- 教育長（海老澤 勤君） はい。指導課長。
- 指導課長（丹 晴幸君） 落ち着いて生活は始まったのかなというふうには思います。それから学校教育課が中心になってまたバスの2学期が始まったの様子なども確認をしてい

ただいて、安定したスタートではあったんですが、一つ気になったのは、夏休み明け、欠席する児童生徒が多かったんじゃないかな今年は、という風には思いました。

初日に休んだ子、それから3日間連続で休んだ子、それから7日間連続で休んでる子と、すべて調査をしていただいて、初日に休んだ子は電話連絡の家もあったんですが、3日連続で休んだ子の家にはもう確実に家庭訪問するよというということで、学校の方にはお願いをして、対応していただきました。予想外のお休みが、体調不良以外で深刻なお休みがあったわけではないので、そのあと子供たちが登校、回復することできたんですけれども、ちょっと休みが多かったのが不安な部分ではありましたが、継続して見守っていただくというような状況です。

現在は何度かすでに学校の方は訪問させていただいて、子供たちの様子を見てきましたが、落ち着いた生活はできているのかなと感じております。

○委員（石井 豊君） ありがとうございます。

○学校教育課長（中村 寛之君） バスの話が出たので。29日から始まったので、29、30、31と、バスが13台ございますが、もえぎ野台の5台はバス停が1ヶ所という形になるので、そこはちょっと乗れなかったんですけど、その他の8台については、添乗をさせてもらいました。それで、問題なく、3日間はできたという状況です。

それから9月8日ですか、台風による雨が結構降った時、その時も教育委員会全員で協力してもらって、バスの巡回等を実施しました。一部、ニュータウン付近が冠水したということで、短時間だったんですけど、そこでルートを違うところに変えて、3台のバスは走ったというところで、そのバスにも職員が乗って対応したというところなんです。以上です。

○教育長（海老澤 勤君） 私からも補足したいんですけども、利根小学校の夏休み前の生活のアンケートを学校からいただきました。その設問の中に、学校は楽しいですかという設問で、楽しい、大体楽しい、大体楽しくない、楽しくないという4択なんですけども、肯定的な意見が95%、合わせてですね、4択の中の上から2つ、95%という高い数字がありました。先生方の頑張り、保護者のご理解、そういったところが子供たちの心にも届いているのではないかなと思います。

9月の議会でも、私、言ったんですけども、95っていう数字はすごく高い数字だと思えます。私も3校で学校長を勤めましたけども、なかなか95っていう数字が出なかったなという記憶があります。これを続けてですね、落ち着いて楽しく元気に、この小学校、バックアップを受けながら、いきたいなというところなんです。

はい。他にいかがでしょう。はい。弓削課長。

○生涯学習課長（弓削 紀之君） はい。町民運動会についてご連絡いたします。10月8日、日曜日、利根中第1グラウンドで町民運動会を開催します。去年はまだコロナの影響があって、午前中のみで開催でしたが、今年は5類に移行したこともあり、午後の部も行います。午後2時半まで開催予定です。種目、リレー等を行います。

新たな試みとしまして、今年度は二所ノ関部屋の力士5名に来ていただいて、種目、プロ

グラムに参加してもらいます。当初は午前中から出してもらうよう予定でしたが、巡業のため午後から、ちょっと時間が短くなりますが、二所ノ関部屋の力士が参加してくれます。

また、この午後の部も行うことから、キッチンカー3台をお願いしまして、来てもらえることになりました。コロナ禍が明けて、また多くの人に来てくれることを願っております。以上です。

○教育長（海老澤 勤君） はい。他にいかがでしょうか。よろしいですか。

〔「はい」と呼ぶ声あり〕

○教育長（海老澤 勤君） はい。では、ないようですので、令和5年9月の教育委員会定例会を閉会いたします。

午後3時27分閉会